

de cobrar y contra cuyos deudores habr que emplear los medios coercitivos que la ley autoriza.

Se acordó que el señor alcalde proceda como mejor estime.

Se dió lectura al programa de festejos formado por la comisión para la inauguración de la estatua del señor Sagasta, cuyo programa se compone de los números siguientes: A las siete de la mañana del día que se señale para la ceremonia, diana. A las nueve, inauguración de la estatua; por la tarde vacas, como el día de San Bernabé; (la comisión no habla nada de cuba de vino es de suponer que no la habrá), por la noche iluminación en el Espolón, música, etc. Se darán 300 bonos á los pobres (ya han pedido bono unas 3000 personas). Construcción de un arco y colocación de mástiles en la calle del Mercado.

Se autorizó á la comisión para que estudie la erección de un arco que con las variaciones consiguientes pueda servir para el día de la fiesta del patrón San Bernabé. Dicho programa fué aprobado. Además, el señor Alcalde dijo, suponiendo que la llegada á esta del señor Sagasta coincida con la inauguración de la estatua, la ceremonia tendrá lugar una hora antes de dicha llegada, para poder concurrir á la estación á tiempo, recibiendo después en las Casas Consistoriales en donde pasará á saludar á tan distinguido riojano todo el que guste. El municipio se mostró conforme.

Se dió cuenta de lo solicitado por el Vice-presidente de la Comisión provincial relativo al suministro de 20.000 litros diarios de agua á los establecimientos de esta ó sean casa de misericordia, hospital y correccional, al tipo de 0'15 por millar; en junto, tres pesetas al día. El señor Alcalde dió esplicaciones y detalles acerca de las conferencias celebradas con dicho señor Vice-presidente y quedó aprobada con la variación de ser 20 céntimos por millar, sea cualquiera la cantidad consumida.

Se dió lectura de una solicitud del señor don Donato Hernandez y Oñate, médico higienista de la ciudad, interesando apoyo y subvención para su memoria demográfico-sanitaria de Logroño.

Al propio tiempo acompaña 20 ejemplares de dicha memoria para los señores de Ayuntamiento.

S. E. acordó se den las gracias al señor Hernandez Oñate por el donativo que hace, y que el asunto pase á la comisión de higiene para que dictamine sobre lo que dicho señor interesa.

Se autorizó al señor Alcalde para que resuelva lo mas conveniente sobre lo indicado por él, acerca de la variación de servicio que viene prestando el municipal don Cándido González.

Quedaron aprobadas algunas cuentas por servicios municipales y se levantó la sesión.

Sección de noticias

Es muy posible que si se acordara dar la corrida de toros anunciada para cuando venga el señor Sagasta se prolongue la permanencia en esta ciudad hasta dicha época, de los vendedores y dueños de las instalaciones situadas en el paseo del Principe de Vergara, siendo de sentir que por los compromisos contraídos en Zaragoza no sea factible á la compañía que dirige Julio Ruiz continuar actuando en nuestro teatro hasta la terminación de las fiestas que se preparan.

Ha salido para Paris el espada Rafael Molina (Lagartijo.)

El ministro de la Guerra, que se encuentra hoy en Pamplona, saldrá para Vitoria, permaneciendo en este punto

hasta la llegada del segundo express, visitando entre tanto los cuarteles y factorías militares, regresando en dicho tren á Madrid.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestra bella y elegante paisana la señora doña Esperanza F. de Acellana, la cual saldrá esta tarde probablemente para Madrid en compañía de su hermano don Joaquín y de su esposo don Trinitario Ruiz Vallarino, hijo del ex-ministro señor Ruiz Capdepón.

En el tren de la tarde han salido la señora de Ulargui, señorita Juanita Béjar, señor Cereceda y los hermanos del canónigo de esta colegiata don Ramon Sáenz

Se dice, aunque no se sabe de un modo seguro, que el señor Sagasta pasa por Miranda el día 30 del corriente, de regreso de Paris, con dirección á Madrid.

El señor Salmerón, en su deseo de encontrarse en Madrid el día 1.º de Octubre en que se reunirá la Junta central del censo, ha suspendido su viaje á Santander.

Leemos en *El Correo*:

«La estatua que la ciudad de Logroño erige al jefe del partido liberal, se fundió ayer en los talleres que en Barcelona tienen los señores J. Comas y hermanos, de los cuales salieron también moldeadas la de Prim, que se halla en el paseo del Parque de la capital de Cataluña, y la de Espartero en la calle de Alcalá.

En la fundición de la estatua se han empleado mil kilos de bronce.

Está modelada por el escultor D. Pablo Gibert, de quien es también la ecuestre de Espartero antes referida.

Representa á Sagasta en pié, con la cabeza descubierta y en la actitud de pedir la palabra; la mano izquierda estendida; viste levita abrochada y mide dos metros trescientos milímetros de altura.

Desde la recepción del modelo en el taller hasta la fundición de la estatua, solo han mediado catorce días.

La inauguración de este monumento creemos nosotros tenga lugar del 10 al 12 de Octubre.»

Se ha desmentido la noticia que tomándola de varios periódicos publicamos, de haber ingresado en el manicomio un ex-capitán general de Filipinas y Madrid, de lo cual nos alegramos sinceramente.

Ha salido de Vitoria el señor comandante de ingenieros don Ramón Alfaro, tan conocido en Logroño. Vá destinado al Batallón reserva de Valladolid.

La archiduquesa Isabel, madre de la Reina Regente, llegará á San Sebastian del 3 al 5 del próximo Octubre.

Es curioso el proyecto presentado por M. Bougarel á la Sociedad del Fomento de la Industria de Francia. Tiene por objeto ese proyecto la esposición de un invento que consiste en reproducir exactamente los objetos más variados y los cuadros más ricos en colores, por la unión de pequeños paralelepípedos de madera coloreados. El espesor de los trozos de madera ha de ser de $\frac{1}{100}$ ó $\frac{2}{100}$ de milímetro, y el metro cuadrado se compone de 400.000 trozos.

Ese notable y curioso invento facilita la reproducción de la pintura, aun sin conocerla, con gran facilidad y semejanza, como una nota de música en un papel.

Los trozos de madera se preparan para la absorción de la pintura, según procedimientos especiales, y de manera tan completa que haga posible raspar y cepillar la madera sin que pierda el color ni se altere en nada la figura.

En la escuela de Artes y oficios de San Sebastian se ha aumentado para el curso que vá á empezar una sección exclusiva-

mente femenina, entre cuyas asignaturas figura la de corte de toda clase de prendas.

La innovación nos parece digna de aplauso.

Programa de las piezas que ejecutará la brillante banda de música del regimiento infantería de Burgos, hoy domingo, de 6 y media á 8 y media de la noche, en el paseo de las Delicias.

1.º Marche de «L'armé Francaise au Ton king,» Desornes. 2.º Marcha indiana, Sellenik. 3.º Fantasía de «Boccacio,» Supé. 4.º Tango «La tela de araña,» Nieto. 5.º «Mi sueño,» valeses, Waldteufel,

En la tarde del 20 de este mes fué encontrado un reloj de bolsillo por un chico dependiente del lavadero mecánico. La persona que hubiese perdido dicha alhaja puede pasar á la inspección de vigilancia, en donde dando las señas, le será devuelto.

La rapidéz de las comunicaciones permite saber á estas horas la cantidad del trigo cosechado en todo el mundo, en 1890.

La recolección total se ha elevado á 758.500.000 hectólitos.

Como países productores, figura Europa á la cabeza con 454 millones de hectólitos; América, 171; Australia, 103; y Africa y Asia, con 15 cada uno.

Subdivididos por naciones, ocupan el primer puesto los Estados Unidos, con 145 millones, y el segundo Francia, con 110.

Los carlistas se agitan bastante para prepararse á la lucha electoral. Han celebrado reuniones en Ermua y Azpeitia asistiendo á la primera que se celebró en casa el marques de Valdespina, los señores Basterra, Liñan, Ampuero y otros de significación carlista en Vizcaya. En Azpeitia se reunieron los señores Nocedal, Monzon, Urizar, marqués de Ermua, conde del Valle y otros varios.

Del resultado de estos trabajos se desprende que lucharán entre otros los señores Nocedal por Azpeitia, Teran (Don Miguel) por Vitoria, Ramery por Irun y Gil Robles por Salamanca.

El Emperador de Alemania, acaba de presidir en Berlin el Congreso Médico, después del cual ha premiado con el título de Barón, al eminente Dr. Herr Kepler por su notable discurso. Según éste, el dengue ha dejado en la sangre, gérmenes ponzoñosos, que con el calor del verano, pueden desarrollarse enfermedades mortales. Para evitarlo, aconseja á todos los que se vieron atacados de dicha epidemia, que durante la primavera, tomen algún purgativo reconstituyente y entre otros, recomienda la Zarparrilla del Dr. Ayer.

El ilustrado médico D. Donato Hernandez Oñate, ha trasladado su domicilio á la plaza de Amós Salvador, 4, 2.º

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los mas caros, garantizando en todos los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112, principal, Logroño.

Desde Madrid

Le Sicle dá cuenta de una conversación tenida con D. Isaac Peral.

Dice que el ilustre marino demostró la existencia de su invento sistema que se funda en la aplicación de acumuladores eléctricos para la navegación. Añade que las esperiencias han sido coronadas por el éxito.

Manifestó que no tuvo mas estímulo

que la aprobación de la mayoría de los españoles y terminó con estas palabras: «las aclamaciones de unos, los ataques de otros y la conciencia de haber cumplido con mi deber es mi destino.»

—Esta tarde han circulado insistentes rumores por el salón de conferencias de haber ocurrido gravísimos desórdenes en Portugal y hasta se ha hablado de una sublevación, pero oficialmente nada se ha sabido.

Lo que si se confirma es que la excitación sigue en aumento y se temen graves trastornos.

Discurso del señor Gamazo

En el banquete que se le ha dado en Valladolid en el teatro de la Comedia ha declarado que siempre ha pertenecido al partido liberal, que con el cayó, y que á las ordenes del indiscutible jefe señor Sagasta trabajará en la oposición. Señalando ejemplos en el extranjero, dijo que los agricultores deben imponerse al gobierno por medio de asociaciones y del sufragio universal, del que se declaró partidario.

El banquete estuvo brillante, asistiendo unos doscientos comensales, algunos amigos del obsequiado, representantes de los principales periódicos de Madrid y toda la prensa local.

—En la sesión del Consejo de la Marina, el señor Beranger hizo la pregunta de si el submarino reúne las condiciones prometidas por Peral, y se contestó negativamente por unanimidad.

Preguntó si sirve como arma de guerra, y se contestó asimismo negativamente, puesto que no destruye los buques ni guarda las costas.

También se preguntó si se le han concedido á Peral los recursos necesarios, y los consejeros contestaron que se le han concedido con exceso.

TEATRO

Con una regular concurrencia se pusieron anoche en escena en nuestro teatro las dos zarzuelas *Niña Pancha*, y *Las doce y media y sereno* y la bonita pieza *Los Valientes*. Con las cuales se pasó agradablemente la noche.

En la primera la señorita Segura alcanzó repetidos aplausos, y el señor Ruiz con sus oportunos cantares del requitrum en la segunda promovió la hilaridad de toda la sala que aplaudia las intencionadas coplas del *cantaor*.

Hoy tendrán lugar dos funciones. Por la tarde se harán *Las hijas del Zebedeo* y *Hél... Á la plaza*. Y por la noche se pondrán en escena *Para palabra Aragón*, *Coro de señoras* y *Las doce y media y sereno*.

Ningún médico eminente deja de elogiar con entusiasmo los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez

(Desconfiar de las imitaciones)

D. ANTONIO ESPIGA y CAPO, médico del Hospital General de Madrid.

CERTIFICA: Haber usado los Salicilatos de bismuto y cerio, en las diarreas que afigen á los tuberculosos, enfermos que, por la especialidad á que viene dedicado, son muy frecuentes en su clientela.

Estos preparados del Dr. Vivas Pérez, han correspondido perfectamente á la indicación en casos verdaderamente desesperados en que todo había sido infructuoso.—Madrid y Octubre 1888.

Antonio Espina y Capo

Recomendamos á nuestros suscritores la lectura de la siguiente carta:

Sr. D. Juan Cruz.

Muy señor mio y distinguido compañero: Tengo el gusto de saludar á usted y cumplir á la vez un deber de que le soy deudor.

Recordará que acudí á usted como representante de los polvos para la dentición preparados por el doctor Stedman, de Londres, y á vuelta de correo experimenté la gratísima sorpresa de recibir su muy apreciable contestación y unos paquetes de los polvos de dicho autor.

Después de expresarle mi gratitud por la atención tan rápidamente amable con que acogió mi ruego, tengo el placer de manifestarle que obtuve con ellos un éxito brillante y en varios casos de efectos concomitantes al penoso trabajo de la dentición, hélos prescrito con resultado benéfico y eficaz, en vista de lo que entiendo que los polvos Stedman, gozan para mí de más prestigio que las preparaciones de indicación similar de más fama, y que con su empleo puede lucharse con ventaja en las enfermedades de peligrosa índole que caracterizan la primera dentición, sobre todo en los niños debilitados por manifestaciones diatélicas.

Con la más respetuosa consideración, es de usted atento seguro servidor y compañero q. b. s. m.

José Ramirez

Este maravilloso medicamento se espande en la acreditada farmacia de D. Felix del Sar, San Blas, 14.—Logroño.